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Schutz der Menschenrechte von Lesben, Schwulen, Bisexuellen und Transgender (LGBT) in Litauen

Sehr geehrter Herr Premierminister,

amnesty International ist besorgt über ein vorherrschendes Klima der Intoleranz gegenüber LGBT in Litauen. Mehrere öffentliche Veranstaltungen von LGBT wurden verboten und eine im Parlament eingebrachte Gesetzesvorlage will die Information von Kindern über Homosexualität verbieten.

Im Mai 2007 untersagte der Stadtrat von Vilnius aus „Gründen der Sicherheit“ eine Kundgebung im Rahmen einer Toleranzkampagne für die Menschenrechte verschiedener Gruppen, u.a. auch für die Rechte von LGBT. Weitere LGBT Veranstaltungen wurden in Litauen ebenfalls verboten. Der Bürgermeister von Vilnius unterstützte zudem einen Entscheid der Busfahrer seiner Stadt, keine Fahrzeuge zu fahren, in denen für die Rechte von LGBT geworben wurde. Die besagte Werbung war von der Litauischen Gay Liga mit EU-Geldern finanziert worden. Ende 2007 und im Frühjahr 2008 beriet das litauische Parlament die Einführung einer gesetzlichen Bestimmung, welche es verbieten würde, Kinder über Homosexualität zu informieren. Dies verletzt das Recht des Kindes auf Informationsfreiheit. Der vorgeschlagene Zusatz zum so genannten „Gesetz über den Schutz von Minderjährigen vor schädlicher Wirkung öffentlicher Information“ würde Informationen über Homosexualität als ebenso schädlich für Minderjährige einstufen wie z.B. die Darstellung von psychischer und physischer Gewalt oder Bilder von Toten oder von verstümmelten Körpern.

Amnesty International ist besorgt über die Einhaltung der Menschenrechte aller Menschen in Litauen, unabhängig von ihrer sexuellen Orientierung oder Geschlechtsidentität. Wir bitten Sie, LGBT unter allen Umständen vor jeglicher Gewalt zu schützen. Die Behörden sollten zudem deutlich aufzeigen, dass Gewalt gegen LGBT eine kriminelle Straftat darstellt und als solche auch belangt wird. Des Weiteren sollten Gesuche für LGBT-Veranstaltungen im öffentlichen Raum von den zuständigen Behörden in keiner Weise diskriminierend behandelt werden. Schliesslich bitte wir die Behörden Litauens, keinen Gesetzeszusatz zu verabschieden, der Bestimmungen enthält, die explizit die Information von Kindern über Homosexualität verbieten. Eine solche Gesetzesänderung missachtet das Recht des Kindes auf Informationsfreiheit und ist eine diskriminierende Abwertung von Angehörigen sexueller Minderheiten. 
Hochachtungsvoll,
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Respect, protection and fulfilment of the human rights of lesbian, gay, bisexual and transgender (LGBT) people in Lithuania


Your Excellency,

Amnesty International is concerned about a climate of intolerance in Lithuania against the LGBT community, characterised by the banning of public events organized by the LGBT community and proposed legislation that would deny children their rights to freedom of information.

In May 2007, the Vilnius City Council banned a “tolerance campaign” rally in support of human rights of various groups, including the rights of LGBT people, citing “security reasons”. Lithuania also banned other LGBT events in 2007. The mayor of Vilnius further supported the decision by local bus drivers in Vilnius not to drive buses, which had advertisements supporting LGBT rights on them. The advertisement had been paid for by the Lithuanian Gay League with money granted from the EU. During late 2007 and early 2008 the Lithuanian parliament was considering introducing legislation that bans informing children of issues relating to homosexuality – a denial of the rights of the child to freedom of information. The proposed amendment would put information about homosexuality on par with issues such as portrayal of physical or psychological violence or vandalism; display of a dead or cruelly mutilated body of a person and information that arouses fear or horror, or encourages self-mutilation or suicide.

Amnesty International is concerned about the human rights of all people in Lithuania being respected, protected and fulfilled, regardless of their sexual orientation or gender identity. We ask you respectfully to act under all circumstances with due diligence to protect LGBT people against violence from the wider community. The authorities should make clear that such violence is a criminal offence and will be prosecuted as such. Also, applications for permission to hold LGBT events in public places should be given non-discriminatory consideration by the relevant authorities. Finally, we ask Lithuania not to amend the Law on the Protection of Minors against Detrimental Effects of Public Information to include provisions that explicitly ban information about homosexuality aimed at minors, since it is against the right of the child to freedom of information, and is a discriminatory devaluation of homosexuality.

Yours sincerely and respectfully
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Die unterschriebenen Petitionslisten bitte bis Oktober 2008 direkt an obenstehende Adresse in Litauen oder an die oben genannte amnesty international Adresse schicken.


